
  

CONSELHO MUNICIPAL DE DEFESA DO MEIO AMBIENTE DE ITU 

CONSELHO GESTOR DA APA PEDREGULHO 

 
         Itu, 28 de janeiro de 2022. 

ATA 

Pauta: 

Definição de calendário de reuniões anuais. 

Deliberação dos Processos Administrativos: PAs 2960/21 - 28764/21-29397/2021-

12703/19 

Devolutivas do Programa Município Verde Azul 

Ratificação da composição do GT Parcelamento do Solo 

Formação de GT para revisão regimento interno do COMDEMA 

Formação de GT Revisão Plano da Mata Atlântica 

Formação de GT acompanhamento Plano de Manejo – APA Tietê 

Compensação Ambiental – Represa Pirai 

Informes:  

Relatório Anual 2021 

Ecoarte 13/02 

 

Iniciou-se a reunião virtual com Veronica, presidente dando as boas vindas e 

solicitando a inversão da pauta iniciando pelos informes. 

Informes: 

Informou que a Ecoarte feira realizada uma vez ao mês no Pq. Taboão foi adiada do 

mês de fevereiro devido ao aumento dos casos de Covid 19, a próxima edição será no 

dia 13/03 das 11h às 16h, o objetivo da feira e trazer artesãos que confeccionem dentro 

dos princípios da economia criativa, solidária e circular seus produtos e ofereça aos 

visitantes produtos de qualidade e sustentáveis. 

O outro informe é sobre o relatório anual das atividades da Secretaria de Meio 

Ambiente 2021 em breve será publicado e apresentado aos membros na próxima 

semana. 

Calendário 

Retomando a pauta, fixou-se as reuniões do COMDEMA mensalmente às 3ª quintas-

feiras do mês e do Conselho Gestor da APA bimestralmente coincidindo com as 

reuniões do COMDEMA, pois vários membros são dos dois conselhos o que facilita a 

participação. 

Compensação Represa do Piraí 

Para dar publicidade e ciência aos conselhos o Conselheiro Roberto Polga e o Sr. 

Fernando representantes do CONIRPI – Consórcio Intermunicipal do Ribeirão Pirai 



  

atualizou os membros sobre as demandas de áreas para compensação ambiental de 

plantio decorrente da obra da futura represa regional do Pirai. 

Fernando mencionou que o licenciamento se deu em duas esferas – estadual – SIMA 

e federal – IBAMA e que a compensação fixou-se em 250 há, sendo 50 há de 

compensação IBAMA não pode ser em áreas já obrigadas a fazer como APPs e 

Reserva Legal, esses 50 há deverão ser desimpedidos e serem matriculados como 

compensação ambiental da represa. Diante do exposto Veronica disse que a APA 

municipal dispõe de levantamento pormenorizado de áreas a restaurar e que está apta 

a contribuir no convencimento de proprietários a aderir aos plantios, disse ainda que 

Itu tem interesse em alocar os 50 há em áreas da composição da estrada parque da 

APA Pedregulho, com área a definir margeando xx metros do leito carroçável da 

principal estrada. 

Fernando e Polga disseram que seria oportuno chamar a superintendente do SAAE de 

Indaiatuba Sra. Vanessa para expor melhor o assunto, disse que a priori eles estão 

tentando achar áreas em Indaiatuba e depois seguir a bacia. 

Veronica solicitou a secretaria executiva uma reunião urgente com Vanessa e Alfredo 

– vice presidente da Associação dos moradores do bairro Pedregulho. 

Deliberações PAs: 

O PA Sr. Enio Arruda, foi lido e solicitado complementação de documentação. 

Empresa JR Tarchiani aprovado 

Empresa Fazenda Concórdia aprovado 

Empresa Gandini empreendimentos imobiliários encaminhado pelo GT parcelamento. 

 

Devolutivas do Programa Municipio Verde Azul 

Iniciou-se em setembro de 2021 o novo ciclo do programa que vai até setembro de 

2023, Valéria enfatizou que Itu foi condecorado com a premiação do 1º interlocutor da 

Bacia e de equipe mais articulada, todos parabenizaram. Disse ainda que a pontuação 

do ranking será divulgada em abril de 2022 e que agora com o ICMS Ambiental essa 

pontuação tem relação com repasses estaduais, por isso muito importante o empenho 

de todos inclusive do COMDEMA. 

 

GT Parcelamento 

Valéria propôs vagas para composição do GT parcelamento, mas nenhum outro 

membro se interessou, portanto permaneceu a composição atual: 

Maria Zilda – Diretoria de Ensino, Alfredo – Associação de Moradores, Bonaldo – 

Secretaria de Obras, Guilherme – CIS e Agnaldo – SMMRH 

GT Regimento Interno 

A fim de modernizar o regimento interno do COMDEMA foi proposto a formação de 

uma comissão para revisão da minuta, se candidataram – Valéria – SMMRH, Marcelo 

Arruda – OAB e Eduardo Arruda – Cooperativa Agrícola 

GT Revisão Mata Atlântica 



  

Composição atual  

Valéria – SMMRH 

Paulo Dutra – SAAR Brasil 

Sindicato Rural 

GT Plano de Manejo 

Foi proposto formação de grupo de trabalho para acompanhamento do Plano de 

Manejo da APA Tietê, somente o Sr. Eduardo Arruda se comprometeu. 

Diante da discussão de todos os itens da pauta, a reunião encerrou-se as 10h32. 

Lista de presença anexo. 

 
 

Dra. Verônica Sabatino 
Presidente do COMDEMA 

Secretária Municipal de Meio Ambiente e Recursos 

 

 

LISTA DE PRESENÇA  
data: 
27/01/2022    

COMDEMA E CONSELHO GESTOR DA APA 
PEDREGULHO   

    

Carimbo de 
data/hora Nome Entidade Sugestão de pauta futura 

1/27/2022 
9:59:29 João Alexandre Moreira Martinez Senac   

1/27/2022 
10:02:38 Eduardo Silveira Arruda Cooperativa Agrícola Mista de Itu Disponível 

1/27/2022 
10:04:44 Alfredo H. Barbosa Jr  

Associação dos Proprietários e 
Moradores do Bairro Pedregulho   

1/27/2022 
10:06:21 Alfredo H. Barbosa Jr.  Instituto Airuma    

1/27/2022 
10:06:39 Graziela Roberta Moreno Primiani Câmara de Vereadores de Itu   

1/27/2022 
10:07:04 Paulo Dutra SAAR Brasil   

1/27/2022 
10:07:21 Marcelo Arruda OAB   

1/27/2022 
10:07:21 Gilberto de Lucena CCZ-Itu  / Secretaria de Saúde   

1/27/2022 
10:07:22 

2° Sargento PM Rodrigo Aparecido 
da Silva Rodrigues Policia Militar Ambiental   

1/27/2022 
10:07:53 Paulo Dutra SAAR Brasil   



  

1/27/2022 
10:08:00 María Luiza Andraues Cucick Rotary   

1/27/2022 
10:08:07 Enio Rodrigues de Arruda Jr 

Associação de Proprietários e 
Moradores do Bairro Pedregulho   

1/27/2022 
10:09:12 PATRICIA ARAUJO ACERVIR NÃO 

1/27/2022 
10:10:09 Ana Paula C, Bastos 

Associação Comercial e Industrial 
de Itu   

1/27/2022 
10:11:20 Guilherme Rodrigues Pereira Petri 

CIS - Companhia Ituana de 
Saneamento   

1/27/2022 
10:11:53 Roberto Polga Conirpi Não tenho 

1/27/2022 
10:12:21 Ana Paula C. Bastos 

Associação Comercial e Industrial 
de Itu Não tenho 

1/27/2022 
10:28:13 Maria Zilda Moreira  Melchior Diretoria de Ensino de Itu  

Continuidade das discussões 
do GTE, para apresentar ao 
COMDEMA e SMMARH ainda 
neste trimestre. Paramos no 
segundo momento…  

1/27/2022 
10:37:10 Aldo Protur Fábrica de óleo  

 

 


